



La délégation canadienne aux activités de 2019 de la Commission à New York. Crédit photo: Vicky Smallman

## MISE À JOUR DU FHM – SEPTEMBRE 2021

# L'AUTONOMISATION DES FEMMES POUR LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE



Partout dans le monde, les femmes font encore face à des obstacles importants à l'équité de genre, au travail ou ailleurs. Au Canada, au Honduras ou au Mexique, elles ne jouissent toujours pas de la parité salariale. C'est pourquoi le Fonds humanitaire des Métallos consacre une part importante de ses projets au soutien de programmes d'éducation et de sensibilisation qui abordent ces enjeux et font avancer les droits des femmes.

En mars 2021, la représentante du Fonds humanitaire des Métallos, Laura Ramirez, s'est jointe à la délégation d'affiliés et de membres du Congrès du travail du Canada (CTC) invitée à participer aux activités virtuelles de la Commission de la condition de la femme des Nations Unies. Chaque année, des représentantes d'États membres, d'entités des Nations Unies et d'ONG se rassemblent au siège de l'ONU à New York pour revoir les progrès réalisés en matière d'égalité de genre

et d'autonomisation des femmes, identifier les difficultés, établir des normes mondiales et formuler des politiques afin de promouvoir l'égalité des genres et l'autonomisation des femmes à l'échelle de la planète.

Cette année, les activités et les recommandations de la Commission visaient surtout à favoriser la participation entière et active des femmes aux postes de direction, aux espaces de prise de décisions et à la vie publique, ainsi qu'à éliminer la violence liée au genre. Même si elles ont eu lieu en ligne en raison des restrictions liées à la pandémie, ces activités demeurent un moment clé pour la promotion internationale des droits des femmes, de l'égalité des genres et de l'autonomisation des femmes et des filles. Pour les délégués du CTC, il s'agit d'une importante plateforme pour faire pression sur le gouvernement du Canada afin qu'il agisse sur les recommandations de la Commission.



## PARTAGER LES CONNAISSANCES

Suite à cette expérience, le 23 juin dernier, le Fonds humanitaire des Métallos a organisé un échange d'information entre femmes, où des Métallos ainsi que des organisations partenaires du Pérou, du Honduras, du Mexique et de la Bolivie ont réfléchi aux façons dont les masculinités restrictives influent sur la vie des femmes de ces pays, et discuté de moyens de changer ces mœurs sociales. Jennifer McMaster, présidente de la SL 4820, a parlé de la réalité au Canada, où les rôles préconçus auxquels on s'attend des hommes ont des impacts négatifs sur la vie des femmes. Elle a expliqué les répercussions des masculinités restrictives à la fois sur les femmes et les hommes : « Les masculinités restrictives suscitent des attentes selon lesquelles les hommes devraient jouer des rôles précis et occuper des espaces

sociaux définis. Ceci a pour conséquence de réduire les possibilités pour les femmes, tout en créant des pressions, du stress et de la frustration dans la vie des hommes. » Il y a beaucoup à faire, mais une analyse des causes fondamentales des masculinités restrictives a permis de mieux comprendre comment les normes sociales et culturelles déterminent les comportements et les décisions des hommes. Il s'agit aussi du point de départ d'une plus grande sensibilisation à leurs répercussions sur les femmes et les hommes, et de l'élaboration de stratégies pouvant changer ces règles sociales et culturelles, ici comme à l'étranger.

Le Fonds humanitaire des Métallos et ses partenaires du Sud se sont engagés à maintenir leurs efforts pour changer une culture qui exclut les femmes du dialogue sur l'égalité et le développement économique.

Le projet du Fonds humanitaire des Métallos en Inde se concentre principalement sur l'autonomisation économique des femmes. Crédit photo: Guillaume Charbonneau

Pour en savoir plus sur le  
Fonds humanitaire des Métallos

[WWW.METALLOS.CA/FHM](http://WWW.METALLOS.CA/FHM)

**Fonds humanitaire des Métallos**

234 avenue Eglinton Est, Suite 800  
Toronto, ON M4P 1K7

**Téléphone:** 416-487-1571

**Télé:** 416-487-9308

**Courriel:** [fondshumanitaire@metallos.ca](mailto:fondshumanitaire@metallos.ca)

UNITED STEELWORKERS  
**USW**  
MÉTALLOS